

Fecha: 10-02-2026  
Medio: Diario Concepción  
Supl.: Diario Concepción  
Tipo: Noticia general  
Título: "La reconstrucción tras los incendios será una prioridad": Julio Anativia, próximo delegado presidencial

Pág.: 4  
Cm2: 867,1  
VPE: \$ 1.042.312

Tiraje: 8.100  
Lectoría: 24.300  
Favorabilidad:  No Definida

4

Diario Concepción Martes 10 de febrero de 2026

## Política

# Fue gobernador de la Provincia de Concepción

durante el segundo gobierno de Sebastián Piñera.

FOTO: FACEBOOK JULIO ANATIVIA ZAMORA

ENTREVISTA CON DIARIO CONCEPCIÓN

## "La reconstrucción tras los incendios será una prioridad": Julio Anativia, próximo delegado presidencial



Hugo Ramos Lagos  
contacto@diarioconcepcion.cl

Tras ser nombrado por el Presidente electo, José Antonio Kast, como delegado presidencial regional del Biobío, Julio Alonso Anativia Zamora asumirá el cargo a partir del próximo miércoles 11 de marzo, en un escenario regional marcado por múltiples frentes abiertos. A las prioridades estructurales del nuevo gobierno —seguridad, empleo y desarrollo social— se suma, en el caso del Biobío, el desafío inmediato de la

**El exgobernador provincial advirtió sobre el impacto del desempleo en la región y planteó la necesidad de facilitar la inversión y fortalecer la formalidad laboral.**

reconstrucción tras los recientes incendios forestales que afectaron a diversas comunas.

Abogado de profesión y militante de Renovación Nacional (RN), Anativia cuenta con una trayectoria previa en el aparato público regional. Fue gobernador de la Provincia de Concepción durante el segundo gobierno del fallecido exPresidente Sebastián Piñera, además de administrador municipal de Cañete y director regional de la Conadi. En conversación con Diario Concepción, abordó su

proceso de nombramiento y los principales énfasis que marcarán el inicio de su gestión.

**—¿Cómo toma esta designación del Presidente electo, considerando que su nombre había circulado previamente?**

—Asumo este nombramiento con mucha responsabilidad y motivación. Soy oriundo de la Región del Biobío, he pasado gran parte de mi vida acá, por lo que también existe un cariño especial por la región que nos va a tocar liderar. Es

Fecha: 10-02-2026  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "La reconstrucción tras los incendios será una prioridad": Julio Anativia, próximo delegado presidencial

Pág.: 5  
 Cm2: 864,3  
 VPE: \$ 1.038.910

Tiraje: 8.100  
 Lectoría: 24.300  
 Favorabilidad:  No Definida

5

Diario Concepción Martes 10 de febrero de 2026

## Política



un desafío importante, en el marco de un proyecto que el presidente José Antonio Kast ha propuesto al país y que busca abordar las distintas emergencias que hoy enfrenta Chile y, en particular, nuestra región. Desde esa responsabilidad asumimos este desafío, preparándonos de la mejor manera para iniciar funciones a partir del 11 de marzo.

**—¿Cómo se dio concretamente su llegada como futuro delegado presidencial del Biobío?**

—Fue un proceso por etapas. Primero hubo llamados de personas del equipo del Presidente electo, donde se evaluó mi disponibilidad y se planteó la posibilidad. Posteriormente mi nombre comenzó a circular y, finalmente, tuve la oportunidad de conversar directamente con el Presidente cuando visitó recientemente la región, a propósito de los incendios forestales que afectaron a muchas familias. Ese proceso culmina con la ratificación oficial, que

se concretó el día sábado.

**—¿Cuáles son los principales desafíos que le plantea el Mandatario electo para la región?**

—Además de los desafíos establecidos en el programa de gobierno —seguridad, economía y empleo, y desarrollo social—, en el caso particular del Biobío se suma con mucha fuerza la reconstrucción tras los incendios forestales. Es una prioridad que requiere un esfuerzo importante del Estado para canalizar ayudas rápidas y de calidad hacia las familias afectadas, que lo han pasado muy mal y que deberán enfrentar un período de vulnerabilidad. Reconstruir viviendas, equipamiento dañado, escuelas y centros de salud en las comunas afectadas será una tarea central desde el 11 de marzo.

**—En ese contexto, ¿cómo observa la situación económica de la región?**

—Nuestra región no está ajena a la emergencia económica que vive el país. Hemos tenido cifras críticas de desempleo, asociadas al cierre de importantes industrias y fuentes laborales. Por eso, una prioridad de nuestra gestión será reactivar el empleo. Esto implica facilitar la inversión en la región, fomentar la formalidad laboral y tener una postura clara frente al empleo informal, que no es el camino que queremos para el Biobío. Debe existir un trabajo articulado entre las instituciones públicas y el mundo privado, al que vemos como un aliado para generar empleo.

**—Usted fue gobernador provincial de Concepción, ¿esa experiencia le sirve para este nuevo desafío?**

—Sin duda. Desde la Gobernación Provincial me correspondió coordinar acciones del Estado, articular servicios públicos, representar al presidente y abordar

materias como seguridad y el sistema de protección civil. Esta experiencia contribuye a ejercer mejor este cargo.

A ello se suma mi paso por el mundo municipal, donde como administrador municipal se reciben directamente los requerimientos de los vecinos, y también mi experiencia en otras instituciones como Conadi. Haber transitado por distintos espacios del Estado entrega herramientas, aunque siempre entendiendo que este trabajo se hace en equipo y coordinadamente. Ese es uno de los sellos que el presidente nos ha pedido imprimir a esta labor.

**—Respecto a los nombramientos de Seremis, ¿qué rol tendrá como delegado presidencial?**

—Este proceso es muy reciente. El trabajo se realiza por etapas: primero ministros, luego subsecretarios, después delegados regionales y posteriormente el gabinete regional. Es una facultad del Presidente realizar estos nombramientos, ya que son cargos de confianza. Desde la región tendremos un rol que cumplir, pero siempre entendiendo que la decisión final corresponde al presidente.

**—Finalmente, ¿qué mensaje le entrega a la ciudadanía del Biobío?**

—Estamos conscientes de que el país y la Región del Biobío atraviesan múltiples problemas, que se han traducido en emergencias en distintos ámbitos. Nuestro trabajo será dedicado, responsable y en equipo, para abordar adecuadamente esas urgencias. Queremos convocar a todos a ponernos un objetivo común y trabajar de forma seria y comprometida para responder a las prioridades que el presidente nos ha planteado.

**OPINIONES**

Twitter @DiarioConce  
contacto@diarioconcepcion.cl

